
Delibera firmata il 17/07/2024 alle ore: 14:45
Verbale numero: 2951

Consiglio di Corso di Studi in Medicina e Chirurgia  (2041), Medicina e Chirurgia (sede Cl)  (2047)

In data 16/07/2024, alle ore 10:30 presso AULA MAURIZIO ASCOLI presso Policlinico - Via Del Vespro, 129 Via del Vespro, 
129 si riunisce il Consiglio di Corso di Studi in Medicina e Chirurgia (2041), Medicina e Chirurgia (sede Cl) (2047) per 
discutere dei seguenti punti all’ordine del giorno:

1) Approvazione Verbale Consiglio del 13 giugno 2024;;
2) Comunicazioni del Presidente;;
3) Comunicazioni dei componenti del Consiglio;;
4) Approvazione Relazione Riesame Ciclico del CdS di Medicina e Chirurgia 2023;;
5) Proposte di nomina cultori della materia;;
6) Proposta di affidamento diretto a titolo gratuito dell'insegnamento di Biochimica Sistematica Umana alla 

Prof.ssa Italia Di Liegro;;
7) Ratifica dispositivi convalida insegnamenti ERASMUS+a.a. 2023/2024;
8) Varie ed Eventuali;
9) O.D.G suppletivo - Approvazione schede di trasparenza aa 2024/2025.

Sono presenti:
• Accardi Giulia
• Aiello Anna
• Albano Giuseppe Davide
• Alessandro Riccardo
• Alessi Iris
• Altieri Giancarlo
• Argo Antonina
• Balistreri Carmela Rita
• Ballo Alessia
• Bongiorno Maria Rita
• Bonventre Sebastiano
• Brancatelli Giuseppe
• Caccamo Nadia Rosalia
• Caggia Adriano
• Candore Giuseppina
• Cannizzaro Carla
• Canziani Tatiana
• Carollo Caterina
• Carroccio Antonio
• Caruso Giuseppe
• Cascio Antonio
• Casuccio Alessandra
• Chiarello Andrea
• Ciliberto Mario
• Corona Samuele Pio
• Corradino Bartolo
• Corselli Elena
• Craxi' Lucia
• De Grazia Simona
• Di Bella Maria Antonietta
• Di Liegro Italia
• Di Pizzo Aniello
• Dolce Rosalinda
• Emanuele Sonia
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Sono presenti:
• Enea Marco
• Fasciana Teresa Maria Assunta
• Ferraro Laura
• Fontana Simona
• Gallina Giuseppe
• Gallina Salvatore
• Giammanco Giovanni
• Giarratano Antonino
• Giuffre Mario
• Graceffa Giuseppa
• Grassi Nello
• Grimaudo Stefania
• Impastato Giuseppe
• La Manna Marco Pio
• Lauricella Marianna
• Lentini Mario
• Letizia Mauro Giulia
• Lo Baido Rosa
• Lo Sasso Bruna
• Lucenti Ludovico
• Mancuso Salvatrice
• Maniscalco Laura
• Mansueto Pasquale
• Matranga Domenica
• Mazzucco Walter
• Meli Maria
• Messina Michelle
• Misiano Gabriella
• Morvillo Giorgia Rita
• Nardi Emilio
• Pavone Carlo
• Pecoraro Felice
• Pipitone Rosaria Maria
• Pistone Giuseppe
• Plescia Fulvio
• Ragonese Paolo
• Raineri Santi Maurizio
• Riso Caterina
• Russo Antonio
• Scime' Edise
• Scola Letizia
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Sono presenti:
• Sorbello Rosario
• Spano' Simone
• Spatola Giovanni Francesco
• Triscari Barberi Salvatore
• Tusa Andrea
• Virzi Dorotkiewicz Cristian Antonio
• Vitabile Salvatore
• Vitale Francesco
• Vitale Giovanni
• Zerbo Stefania

Sono assenti giustificati:
• Barbagallo Carlo Maria
• Barone Rosario
• Bartolotta Antonio
• Battaglia Salvatore
• Bonura Celestino
• Botta Cirino
• Brancato Anna
• Buscemi Silvio
• Canino Baldassare
• Cappello Francesco
• Cascio Donato
• Ciaccio Marcello
• Corrado Chiara
• Culotta Samuele
• Di Chiara Tiziana
• Di Felice Valentina
• Di Gaudio Francesca
• Di Majo Danila
• Dieli Francesco
• Ferraro Donatella
• Ferraro Giuseppe
• Florena Ada Maria
• Gambino Giuditta
• Guggino Giuliana
• Licata Anna
• Marino Gammazza Antonella
• Marrale Maurizio
• Mudo' Giuseppa
• Petta Salvatore
• Rappa Francesca
• Rizzo Chiara
• Rodolico Vito
• Sireci Guido
• Toia Francesca
• Veronese Nicola
• Vieni Salvatore

Sono assenti:
• Cefalu' Angelo Baldassare
• Cordova Adriana
• Simonato Alchiede
• Pitruzzella Alessandro
• Galassi Alfredo Ruggero
• Vecchio Verderame Roberto
• Calascibetta Anna
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Sono assenti:
• Martorana Anna
• Agrusa Antonino
• Francomano Antonio
• Greco Antonio
• Lo Monte Attilio Ignazio
• Belmonte Beatrice
• Brucculeri Alberto Calogero Maria
• Tuttolomondo Antonino
• Camma' Calogero
• Cipolla Calogero
• Gentile Carla
• Saraniti Carmelo
• Sciume' Carmelo
• Palmeri Di Villalba Cesira
• Curcuruto Chiara
• Colomba Claudia
• Tripodo Claudio
• Butera Daniela
• Cabibi Daniela
• La Barbera Daniele
• Corrado Egle
• Cannizzaro Emanuele
• Bucchieri Fabio
• Fiorino Fabio
• Macaluso Filippo
• D'anna Flavio
• Carini Francesco
• D'arpa Francesco
• Sciacca Francesca
• Cucinella Gaspare
• Parrinello Gaspare
• La Rocca Giampiero
• Cocorullo Gianfranco
• Piccione Gianmarco
• Pantuso Gianni
• Arnaldi Giorgio
• Cucciardi Giorgio
• Romano Giorgio
• Corsello Giovanni
• Tomasello Giovanni
• Geraci Girolamo
• Di Buono Giuseppe
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Sono assenti:
• Tavormina Giulia
• Badalamenti Giuseppe
• Bonaventura Giuseppe
• Giglia Giuseppe
• Mule' Giuseppe
• Pizzolanti Giuseppe
• Salamone Giuseppe
• Salemi Giuseppe
• Novo Giuseppina
• Seidita Gregorio
• Lacca Guido
• Camarda Lawrence
• Sesta Luciano
• Giannitrapani Lydia
• Rizzo Manfredi
• Vadala' Maria
• Bonsignore Maria Rosaria
• Barbagallo Mario
• Galia Massimo
• Soresi Maurizio
• Melia Michelangelo
• Scichilone Nicola
• Di Carlo Paola
• Sardo Pierangelo
• Cataldo Pietro
• Messina Pietro
• Venezia Renato
• Pirrello Roberto
• Lo Presti Rosalia
• Corrao Salvatore
• Siragusa Sergio
• Sieli Simone Giuseppe
• Monello Sonia
• Caputo Valentina
• Guarnotta Valentina
• Bonfiglio Vincenza Maria Elena
• Di Marco Vito

 

 
 

Approvazione Verbale Consiglio del 13 giugno 2024;
1.

Il  coordinatore da lettura dei punti  all'ordine del giorno del consiglio di corso di laurea del 13 giugno 2024 e chiede ai
componenti il consiglio se ci sono osservazioni o modifiche da eventualmente apportare.

Il Consiglio seduta stante approva all’unanimita
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Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 16/07/2024

GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 16/07/2024

Comunicazioni del Presidente;

Il Presidente comunica che le schede di valutazione del TPVES, approvate il 13 giugno in consiglio, sono online e quindi gli
studenti  possono  iniziare,  prima  di  verbalizzare  l'attività  del  tirocinio  professionalizzante,  la  compilazione  della  scheda.  Il
Presidente  informa che  ha  fatto  delle  piccole  modifiche  sulla  base  delle  richieste  del  Prof.  Pecoraro  per  la  valutazione  del
TPVES di area chirurgica. 

Il  Prof.  Alessandro ricorda a  tutti  i  componenti  il  consiglio  di  chiudere il  registro  delle  attività  didattiche svolte  nel  secondo
semestre. Rimangono circa 15 registri delle lezioni che non sono ancora stati chiusi.

Il Presidente,  informa i colleghi che l'organizzazione delle sedute di laurea di luglio è stata abbastanza impegnativa non solo
a causa del numero dei candidati (150 quest’anno) ma anche perchè le disponibilità date dai relatori è stata molto limitata in
termini di giorni ed orari. Il Presidente chiede pertanto ai colleghi, per le future sedute, di lasciare liberi un paio di giorni o un
giorno intero, per poter essere disponibili a fare parte della commissione di laurea.

Il  Prof  Alessandro  informa  i  colleghi  che  nell'ultima  sessione  di  lauree  si  è  verificato  un  problema  legato  alle  richieste  di
menzione  alle  tesi.  Dato  l’elevato  numero  di  richieste  da  parte  dei  docenti  e  data  la  tempistica  dell'invio  della  richiesta 
(spesso  a  ridosso  della  seduta  di  laurea),  gli  uffici  di  segreteria  hanno  avuto  difficoltà  ad  organizzare  le  commissioni  che
avrebbero  dovuto  esaminare  le  richieste  per  l'attribuzione  della  menzione.   Il  Presidente  proporrà  al  prossimo  consiglio  di
corso di laurea di applicare, a partire dalla prossima sessione di laurea, quanto indicato nel nuovo regolamento che è stato
approvato  nella  seduta  del  25  marzo  2024  (nonostante  la  data  prevista  per  l’attivazione  di  questa  procedura  sia  stata,
inizialmente prevista per l’anno accademico 2027/2028). Nel nuovo regolamento, può avere la menzione alla tesi il candidato
che ha un voto di partenza di 105/110 e se, in aggiunta, il candidato è indicato nella lista degli autori di un abstract presentato
ad un congresso o un paper pubblicato su riviste internazionali o accettato per la pubblicazione. Con il nuovo regolamento,
l'attribuzione  della  menzione  alla  tesi  diventa  quindi  basato  su  paramentri  più  oggettivi,  eliminando  pertanto  la  soggettività
determinato dal giudizio di una commissione costituita da componenti del corso di laurea.

 

Firmato da:
GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 17/07/2024

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 17/07/2024

Comunicazioni dei componenti del Consiglio;

Prende  la  parola,  su  invito  del  Coordinatore,  la  Prof.  ssa  Lauricella  per  una  comunicazione  sui  PCTO-PNRR,  invitando  i
colleghi a presentare progetti per il nuovo catalogo, secondo le linee guida indicate dal COT. Il coordinatore invierà la lettera
ed il format per fare richiesta a tutti i componeti il consiglio.
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Interviene lo studente Giancarlo Altieri  per lamentare disservizi  nei tirocini curricolari,  il  cui inizio è stato calendarizzato con
ritardo  rispetto  all’inizio  dell’anno  accademico.  Inoltre,  lo  studente  riporta  le  criticità  relative  al  tirocinio  presso  Villa  Sofia
Cervello,  legate  alla  necessità  di  compilazione  di  documenti  amministrativi  e  alle  difficolta  di  spostamento  per  i  fuori  sede
presso  l’ospedale  in  questione.  Lo  studente  riporta  anche  l’inadeguatezza  della  scheda  di  valutazione  del  tirocinio,
praticamente  identica  a  quella  degli  insegnamenti,  quindi,  non  adatta  per  un’attività  pratica.  Il  presidente  evidenzia  che  la
scheda era stata preparata ad hoc e, quindi, il problema potrebbe essere legato ad un errore di comunicazione con il SIA. Per
quanto  riguarda  il  tirocinio  a  Villa  Sofia,  il  Presidente  si  impegna  a  parlare  con  il  Direttore  Sanitario  in  maniera  tale  da
chiedere  la  riduzione  delle  pratiche  amministrative.  Qualora  non  si  potesse  ottenere  tale  riduzione,  si  provvederà  ad
interrompere la convenzione con l’ospedale.

Interviene lo studente Giovanni Vitale per mettere a conoscenza il  Presidente e tutto il  consiglio che esiste un utile gruppo
whatsapp  creato  dal  Dott.  Mussolin  relativo  a  comunicazioni  inerenti  il  tirocinio  ma  che  purtroppo  alcuni  componenti  del
gruppo  hanno  utilizzato  i  recapiti  telefonici  presenti  per  scopi  non  istituzionali.  Il  coordinatore  si  impegna  a  parlare  del
problema  con  il  Dr.  Mussolin  per  proporre  di  rifare  il  gruppo  settando  le  impostazioni  dell'applicazione  in  modo  che  non
possano essere visti i numeri di telefono dei componenti il gruppo stesso.  

Interviene Edise Scimè per chiedere un codice diverso per CL per l’iscrizione, così come fatto per MEDIT e per infermieristica
CL. Il Presidente dichiara che sarà assegnato quanto prima un codice differente.

Interviene Iris Alessi,  rappresentante di Hypatia, per chiedere se sono stati  presi accordi con il  sindaco di Caltanissetta per
convenzioni mensa e parcheggi e se è in via di risoluzione il problema dell'aria condizionata assente nella maggior parte degli
ambienti  di  palazzo Moncada e di  Via Re d'Italia.  Il  Prof.  Alessandro comunica che relativamente a quest'ultima richiesta il
Rettore ha dato disposizione di intervenire tempestivamente con condizionatori mobili. Per quanto riguarda invece le altre due
richieste, il Coordinatore informa che il Sindaco di Caltanissetta è stato eletto 10 giorni fa e che nelle prossime settimane si
provvederà ad avviare delle interlocuzioni con l'amministrazione comunale proprio per risolvere tali problematiche. Si ritiene
che, essendo il sindaco eletto, anche il precedente Presidente del Consorzio Universitario, quest'ultimo sia più sensibile alla
risoluzione di queste criticità.

Interviene,  Simone  Spanò,  rappresentante  del  canale  Hypatia,  evidenziando  che  a  maggio,  a  causa  di  un  guasto  alla
conduttura idrica della città, non è stata erogata l'acqua con notevoli disagi per gli studenti. E' stata fatta formale richiesta al
coordinatore di svolgere le lezioni in modlaità mista permettendo quindi ai fuori sede di ritornare alle proprie abitazioni senza
perdere  parti  del  programma svolto.  Dopo una rapida risposta del  Coordinatore di  medicina,  la  risposta del  Prorettore alla
didattica  Mazzola  è  arrivata  tardivamente,  alla  fine  dell’emergenza.  Il  Presidente  suggerisce  allo  studente  di  comunicare
contestualmente  al  Prof.  Mazzola  e  al  Rettore  le  comunicazioni  inviate  al  Coordinatore  e  di  inviare  eventuali  reminder  ai
destinatari della comunicazione per sollecitare questa tipologia di interventi che non dipendono dal Coordinatore del Corso di
Studi ma dagli uffici di ateneo.

Interviene  il  Prof.  Pippo  Gallina,  ricordando  che  siamo  sotto  verifica  ANVUR.  Manifesta  soddisfazione  per  la  presenza  di
rappresentanti degli studenti del polo di CL ma evidenzia la necessità di avere rappresentanti dei poli decentrati in consiglio e
nelle diverse commissioni, pur essendo questo non in regolamento. Quindi, il Prof. invita il Presidente a fare in modo che le
procedure per avere una risposta della governance alle criticità poste dagli studenti siano burocraticamente semplificate, ed
invita a portare la tematica discussa al prossimo tavolo tecnico. Inoltre, a proposito del TPVES, il  Prof. Gallina evidenzia la
necessità di rendere il  TPVES un tirocinio valutativo, come indicato nello stesso acronimo. La verbalizzazione prevede una
idoneità ma questo potrebbe costituire un problema dal momento che si tratta di un tirocinio valutativo e non di una semplice
idoneità.  Inoltre,  è  importante  anche  considerare  che  la  scheda  del  tirocinio  debba  essere  ideona  alla  valutazione  della
pratica. Il Prof. ricorda quanto sia importante intervenire su tutte le procedure del corso di laurea con sistemi rapidi di riposta,
poiché  il  CdS  sarà,  certamente,  valutato  dall’ANVUR.  Il  Prof  Alessandro  comunica  che  si  confronterà  con  la  prof  Basili,
cooridnatrice  nazionale  dei  presidienti  dei  corsi  di  laurea  di  medicina  e  chirurgia  per  capire  se  gli  altri  CdS  fanno  una
valutazione delle attività di TPVES o solo un’idoneità.
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Terminate la comunicazione si passa al punto

Firmato da:
GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 17/07/2024

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 17/07/2024

Approvazione Relazione Riesame Ciclico del CdS di Medicina e Chirurgia 
2023;

Il Presidente ringrazia il gruppo riesame e la commissione AQ che hanno lavorato nei mesi scorsi all'elaborazione di questo
complesso ed importante documento che ha la funzione di migliorare la qualità del corso di laurea e che individua non solo i
punti di forza ma anche le aree di miglioramento dell'attività formativa nel suo complesso. Il riesame è stato caricato sul cloud
e  reso  pertanto  disponibile  a  tutti  i  componenti  il  consiglio  per  una  lettura  ed  elaborazione  di  ulteriori  commenti  e
suggerimenti.  Il  Coordinatore  inizia  pertanto  l’esposizione  e  descrizione  del  riesame,  iniziando  dal  documento  del  2021,
precisando le criticità che erano state riscontrate così come le azioni correttive intraprese. Per quanto riguarda il riesame di
quest’anno, il Presidente procede con la lettura degli ambiti, dei punti di attenzione per ogni ambito, e dei sottoambiti.  Il Prof.
Alessandro  evidenzia  per  ogni  punto  di  attenzione  le  aree  di  miglioramento,  illustrando  gli  obiettivi  che  la  commissione  ha
individuato per superare le criticità. 

Alla  fine  della  lettura  del  documento,  il  Presidente  mette  in  votazione  l'approvazione  della  relazione  sul  riesame ciclico  aa
2023. Il consiglio approva all'unnanimità seduta stante.

Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 16/07/2024

GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 16/07/2024

Proposte di nomina cultori della materia;

 

Il  Prof.  Alessandro  informa  i  componenti  il  consiglio  che  è  arrivata  una  richiesta  di  nomina  di  cultore  della  materia,  nello
specifico,  la  Prof.ssa  Sonia  Emanuele  propone  il  Dr.  Massimiliano  Greco  come  cultore  di  "Chimica  e  Biochimica",
insegnamento del I Anno.

La segreteria del CdS ha valutato positivamente  l'adeguatezza al regolamento della domanda pervenuta che sarà inviata al
Dipartimento BiND che a sua volta valuterà qualitativamente insieme al SSD BIO/10  il curriculum del candidato proposto.

Il Prof. Alessandro mette in votazione la suddetta proposta di nomina di cultore della materia: Il consiglio approva all'unanimita
 seduta stante. 
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Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 16/07/2024

GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 16/07/2024

Proposta di affidamento diretto a titolo gratuito dell'insegnamento di 
Biochimica Sistematica Umana alla Prof.ssa Italia Di Liegro;

Il Prof. Alessandro, visto il piano di copertura dell'offerta formativa, considerato che l'insegnamento di Biochimica Sistematica
Umana,  non  risulta  affidato  nella  sede  didattica  di  Caltanissetta  e  considerata  la  disponibilità  della  Prof.ssa  Di  Liegro,
docente oggi in quiescenza del CdS per il medesimo insegnamento nei precedenti anni accademici, ,npropone ai componenti
il consiglio l'affidamento diretto a titolo gratuito dell'insegnamento di "Biochimica Sistematica Umana" presso il polo didattico
di  CL  alla  Prof.ssa  Italia  Di  Liegro.  Si  precisa  che  tale  proposta,  una  volta  approvate,  non  necessita  di  essere  inviata  al
Nucleo di Valutazione essendo che la Prof.ssa Di Liegro è stata componente del CdS e titolare dell'insegnamento 

Il  Prof.  Alessandro  mette  in  votazione  la  proposta  di  affidamento  a  titolo  gratuito  dell'insegnamento  di  Biochimica  e
Sistematica Umana" alla Prof. Di Liegro. 

Il consiglio approva all'unanimità seduta stante. 

 

Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 16/07/2024

GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 16/07/2024

Ratifica dispositivi convalida insegnamenti ERASMUS+a.a. 2023/2024

Il Prof. Alessandro mette in votazione l’approvazione della ratifica di un dispositivo relativo alla correzione di voto di un esame
sostenuto dalla studentessa Giulia Mossuto  durante il  periodo di  mobilità.  I  documenti  sono a disposizione del  consiglio in
quanto sono stati caricati sul Cloud per la visualizzazione da parte di tutti i componenti.

Il consiglio approva seduta stante all'unanimita

Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 16/07/2024

GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 16/07/2024
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Varie ed Eventuali

Non ci sono Varie ed Eventuali

Firmato da:
GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 17/07/2024

RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 17/07/2024

O.D.G suppletivo - Approvazione schede di trasparenza aa 2024/2025

Il Presidente ringrazia la commissione schede di trasparenza per avere svolto un ottimo lavoro di supporto ai docenti del CdS
per  la  redazione  e/o  modifica  della  scheda  di  trasparenza  ed  il  successivo  caricamento  sul  portale  di  ateneo.  Il  Prof.
Alessandro informa che si è raggiunto quasi il 100% di inserimento delle schede di trasparenza  (solo 2 colleghi non hanno
ancora inserito la schedama si ritiene lo facciano a breve). La commissione AQ nella seduta del 11 di luglio 2024 ha preso
visione della corretteza formale e sostanziale delle schede e le ha  approvate. Il Presidente mette in votazione l'approvazione
delle schede di trasparenza per l'aa 24/25, il CdS  approva seduta stante all’unanimità il punto specifico.

Firmato da:
RICCARDO ALESSANDRO - PO - BIOS-10/A - il 16/07/2024

GIULIA ACCARDI - RD - MEDS-02/A - il 16/07/2024
CHIUSURA

Il Presidente
Riccardo Alessandro

Il Segretario
Giulia Accardi

Delibera firmata il 17/07/2024 alle ore: 14:45


